

道志村教育委員会 会議録

令和 4 年度 道志村教育委員会 定例会・臨時会

会議日時	令和5年1月27日 午前・ <u>午後</u> 4時00分 教育長開会宣言			
	令和5年1月27日 午前・ <u>午後</u> 5時00分 教育長閉会宣言			
場所	やまゆりセンター1階研修室1			
出席者数	教育委員4名のうち出席者数 4名			
出席委員	職名	氏名	職名	氏名
	教育長	佐藤 文泰	委員	加藤 千嘉
	職務代理	山口 孝俊	委員	佐藤 健太郎
	委員	村田 幸家		
欠席委員	職名	氏名	職名	氏名
説明のため出席した者	職名	氏名	職名	氏名
会議日数	教育長会議の日程を 1 日と定める			
会議録調整者	教育長会議録調整者を次の者に命ずる 職名 課長 氏名 佐藤万寿人			
会務報告	別紙 会務報告のとおり			
付議事件	(1)その他(報告等) ①総合教育会議について ②二十歳のつどいについて ③R5予算要求について ④その他			
会議の概要	その他(報告等)の①から④【了知】			
会議録署名 委員署名	教育長	委員	委員	

教 育 委 員 会 会 議 録

発 信 者	発 言 内 容 (要 旨)
教育長	出席者は、定足数に達しているので開会を宣言。
教育長	議事にあたり議事録署名委員の指名を行い署名委員に山口孝俊委員及び村田幸家委員を指名した。
教育長	本日は、議案はありません。その他の報告のみとなりますが、よろしくお願ひいたします。それでは、①総合教育会議について事務局に説明を求めます。
事務局	ふるさと振興課からの案内をご覧ください。来月、2月22日水曜日、午後3時からやまゆりセンターで行われます。例年役場の行政サイドと教育委員会とで合同で教育について話し合う会議です。予算の方針については今年度と大きく変わることはございませんが、独自の教育を取り入れた方針を考えております。以上です。 学校教育方針については県の方針を踏まえて道志村の特色を入れながら作成します。
教育長	3名の委員の方は以前に経験していらっしゃると思いますのでご存じかと思いますが、学校教育・社会教育の方針、教育の予算方針についての話し合いです。 この件に関しまして何かございますでしょうか。
山口委員	令和5年にはコロナの基準も緩和されるので、社会教育・社会体育関係の行事も以前のように行われるようになると思いますが。
事務局	国では様々なイベントで観客100%でも声出しの応援がOKであるとの基準になるようですので、基本的にはコロナ前と変わらない状況になるのではないかと考えております。
加藤委員	今までは学校行事でもコロナが心配であれば休んでもよい状況でした。基準が変わったからと言ってコロナの心配がなくなるわけではないので、その辺りがどうなるのかわかりません。
教育長	全国的に死者数が減っているわけではありませんし、対応が変わってもコロナ自体は何も変わらないので今後の国の対応などを見ながら考えたいと思います。 この件につきましてはよろしいでしょうか。
全員	はい
教育長	次に②二十歳のつどいについて説明願ひます。
事務局	先日、成人式ではなく1回目の二十歳のつどいを開催したばかりなので、記憶に新しい内に来年以降どのような形で行っていくのが良いか考えておきたいと思ひ入れさせていただきました。 昨年法律が変わったばかりですので、今年と来年は今までと同じ成人式スタイルで特に問題はないかと思ひますが、今年の式典を見て何か感じたことはございませうでしょうか。
村田委員	例年どおり二十歳でやったほうが親や家族もうれしいのではないかと。18歳で成人式を開いても受験などで参加できないのではないかとと思ひます。
山口委員	他の自治体で18歳で成人式を行ったところがあるようですが、結構批判されたようなことを聞いたので、今までどおり二十歳で行うのが良いのではないかと。思ひます。
事務局	来年までは成人式を兼ねた二十歳のつどいでよいかと思ひますが、それ以降続けるためには理由が必要になってくると思ひます。 村の予算も使っていますので、成人式以外の名前ですと行っていくのは難しものがあるかと考えています。

教 育 委 員 会 会 議 録

山口委員	法律では18歳で成人とはいってもまだまだ世間に浸透しておらず、実質的にはまだ二十歳で成人であると考えている方が多いと思います。
加藤委員	私もまわりでも18歳成人は浸透していません。世間全般が「二十歳でお祝いをするのはおかしい」というような意見が増えた時に変えればよいのではないかと考えます。
事務局	現実的に18歳で成人式を実施するのは無理だと思いますが、行政が主導して二十歳でお祝いをするには何かしらの理由が必要となりますので、各委員の意見を参考にしながら今後考えたいと思います。
教育長	今後の開催内容につきましては周りの状況などを見ながら考えたいと思います。次に③令和5年度予算要求について説明願います。
事務局	<p>令和5年度に向けまして現在村の予算を作成しております。教育予算の中で特に委員の皆様にもご承知おきいただきたいものにつきまして資料を用意いたしました。</p> <p>最初に入学祝金ですが、令和6年度に小中学校に入学する子供の保護者に、小学校3万円、中学校5万円祝金を助成いたします。6年度には小学校入学児童が9人、中学校には8人入学します。</p> <p>資料4ページは英語教育推進事業です。中学校にはJETプログラム、小学校には民間業者に委託したALTが各1名いますが、令和5年度には小学校のALTを週3日から週5日に増やす予定です。予算的には前年度と比較して50万円程度しか増えません。</p> <p>5ページは高等学校就学助成金です。例年道志村に住所がある高校生の保護者に対し1か月1万円、年間12万円の助成を行っていますが、令和5年度からは久保地区出身で千葉で事業をしています佐藤稔さんからの寄付金によって、月に3万円、年間36万円の助成をできることになりました。</p> <p>6ページはスクールバス委託事業です。小中各2台、合計4台の運行を富士急行に委託しております。年間3336万円支払っています。児童生徒の減少にともない見直す必要がでてくると考えております。以上です。</p>
山口委員	津久井では小型のバスで送迎していますが道志村では小型のバスは考えていませんか。
事務局	無駄に大きいバスを走らせても意味がありませんので、児童生徒数の状況を見ながら富士急と話し合いたいと考えております。
教育長	予算についてはよろしいでしょうか。その他で何かございますか。
加藤委員	来年度から中学校の制服が新しくなりますが、以前学校から在校生で制服を買い替える場合に村から補助金が出るかもしれないという話がありましたが、どうなったかご存じでしょうか。
事務局	中学校にお願いして、「補助金があれば新しい制服を買い替えますか」というアンケートをしてもらいました。しかし、買い替えたいとの答えが2件しかありませんでした。あまりに少ないので制服の補助金はやめて夏用のポロシャツを1枚助成する方向で村と折衝しております。
加藤委員	わかりました。
教育長	以上で本日の定例会を終了いたします。2月の定例会は2月22日総合教育会議終わり次第とさせていただきます。